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25/01/2024 - VERBALE DI CONSIGLIO 

Il giorno 25 del mese di gennaio dell’anno 2024 a Milano, presso la sede di Corso 

Buenos Aires, 75 si riunisce il Consiglio Regionale dell’Ordine degli Psicologi della 

Lombardia.  

Presenti i seguenti componenti: 

• Parolin Laura – Presidente 

• Baventore Davide Dimitri – Vicepresidente 

• Scaduto Gabriella – Segretario 

• Ferro Valentino – Tesoriere  

• Bertani Barbara – Consigliere  

• Cipresso Pietro – Consigliere  

• Granata Luca – Consigliere 

• Merlini Franco – Consigliere entra alle 20:37 

• Ratto Chiara – Consigliere  

•  Sacchelli Cinzia – Consigliere  

• Spano Alessandro – Consigliere  

•  Vacchini Giampaoli Cristina  

• Valadé Silvia – Consigliere 

• Vegni Elena Anna Maria – Consigliere  

• Volpi Erica – Consigliere  

 

Il Consiglio si riunisce con il seguente Ordine del Giorno: 

1. Comunicazioni della Presidente, del Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;  

2. Approvazione PTPCT - Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e della 

Trasparenza anni 2024 – 2026 e relativi adempimenti; 
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3. Approvazione iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

4. Approvazione patrocini e uso sede; 

5. Ratifica decisione del Direttore Amministrativo su decisioni urgenti entro la fine 

del 2023 riguardanti variazioni dell'Albo; 

6. Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese e rendicontazioni; 

7. Approvazione affidamento di incarichi per lavori, servizi, forniture, progetti, 

attività e relativi impegni di spesa; 

8. Approvazione progetto di collaborazione fra Enti per i tirocini di specializzazione 

in psicoterapia presso strutture pubbliche e relativi impegno di spesa e affidamento 

di incarichi; 

9. Modifica delibera approvazione Tavolo di Lavoro sulla Psicologia dei disturbi 

della Nutrizione e dell'Alimentazione anno 2024 e relativo impegno di spesa e 

affidamento incarichi 

10. Approvazione Consulta dei Profili Professionali e relativi impegno di spesa e 

affidamento di incarichi; 

11. Approvazione progetto Libri primo semestre 2024 e relativi impegno di spesa e 

affidamento di incarichi; 

12. Approvazione costituzione Consulta per la Cultura Psicologica e relativi 

impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

13. Approvazione Gruppo di Lavoro Psicologia e Fragilità Psichiche e relativi 

impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

14. Approvazione Osservatorio dei Diritti e relativi impegno di spesa e affidamento 

di incarichi; 

15. Approvazione rideterminazione impegno di spesa per Commissione paritetica 

OPL; 
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16. Approvazione affidamento incarico per monitoraggio offerte di lavoro rivolte a 

Psicologi e Psicoterapeuti e relativo impegno di spesa. 

 

La Presidente prof. ssa Parolin constatata la presenza del numero legale (presenti 

14 consiglieri) dichiara aperta la seduta alle ore 20.15 

 

Si passa al punto 1 dell’ODG: Comunicazioni della Presidente, del 

Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere 

La Presidente dott.ssa Laura Parolin: comunica che è stato approvato il PdL sulle cure 

primarie, che ha visto la partecipazione trasversale di tutte le forze politiche, votato con 70 

voti favorevoli, e 2 voti astenuti, tale voto si configura come un riconoscimento del bisogno 

ma anche della professione da parte di tutte le forze politiche. 

Continua dicendo che lo stesso non è ancora pubblico nella sua versione definitiva, 

contenente una serie di indicazioni generaliste sulla funzione che dovrà avere lo psicologo e 

sul suo radicamento nelle case di comunità, dove viene indicato che lo psicologo delle cure 

primarie dovrà avere capacità di intervenire precocemente, di fare diagnosi, di dare 

sostegno, ma soprattutto anche di lavorare sulla prevenzione, rispetto all’ultimo punto che 

riguarda la prevenzione viene posto particolare rilievo sul tema dell’adolescenza. 

La Presidente aggiunge che il finanziamento prevede un triennio di quota di budget di 12 

milioni di euro ogni anno, quindi a 36 milioni di euro. Nel Pdl viene anche identificata la 

creazione di un Osservatorio che verrà nominato dalla Giunta Regionale. Nel PdL, inoltre, 

viene specificato, un punto molto importante che riguarda l’accesso a questo servizio che 

avviene mediante prescrizione del medico di medicina generale o del pediatra di libera scelta 

o di qualunque altro medico specialista, inoltre in un articolo del Pdl viene anche indicato 

che l'Osservatorio avrà anche una funzione di monitoraggio dell'esperienza con la possibilità 
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di valutare il radicamento effettivo di questi bandi all'interno di ogni ASST. Aggiunge, che 

sarebbe importante che OPL, istituisca un tavolo tecnico che guidi e accompagni le istanze 

che secondo l'ordine sono importanti da sottolineare all'interno del tavolo tecnico, e che nei 

prossimi consigli verrà valutata l’opportunità di fare un tavolo che non sia molto esteso che 

però possa essere rappresentativo della minoranza e della maggioranza, poiché a suo criterio 

all’interno di Regione bisogna portare il contributo di tutte con le istanze. Conclude dicendo 

che questo risultato è il frutto del lavoro del consiglio, ringraziando il tavolo della salute 

mentale. Conclude informando il consiglio che nel giorno successivo porterà in consiglio 

nazionale il parere di OPL rispetto al tema dell’equo compenso, e che inoltre, all’interno dello 

stesso consiglio verranno licenziate le linee guida nell'ambito dei CTU.  

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene ringraziando la Presidente per il risultato raggiunto, 

auspicando che  chi verrà nella prossima consigliatura, possa monitorare la formazione in 

merito allo psicologo delle cure primarie, che questo sia un punto di partenza su cui OPL 

debba attivarsi, continua informando il consiglio che il lunedì successivo ci sarà la giornata 

della memoria, in un momento molto particolare, chiedendo ai consiglieri di partecipare. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene congratulandosi con la presidente, rispetto 

invece ai  commenti che sono stati ricevuti su fb c'era qualcuno chiedeva se lo psicologo delle 

cure primarie facesse lo stesso lavoro ad esempio dello psicologo che lavora nei consultori, 

continua dicendo che a lui sembra che sia una figura completamente diversa anche per il tipo 

di integrazione che dovrebbe avere con il lavoro dei medici di medicina generale e dei 

pediatri di libera scelta, quindi come  un professionista che appunto si occupa insieme agli 

altri delle cure primarie cosa che nel caso del consultorio non è proprio così.  Continua 

dicendo che bisogna sottolineare che il fatto che si tratti di una figura nuova integrata in 
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maniera diversa all'interno di servizi che sono già esistenti, e che ciò andrà ad aggiungere un 

discreto numero di colleghi all'interno del sistema sanitario. Rispetto a quanto detto dal 

tesoriere nel suo intervento  ritiene che non solo la giornata della memoria non sia collegata 

al tema della guerra attualmente è in corso, segnalando di essere contento di come sia andato 

l'evento dello scorso  lunedì scorso, che ha dato un’ immagine della psicologia come una 

disciplina che effettivamente riesce a far dialogare anche in situazioni di tensione del genere. 

 

La Consigliera Cinzia Sacchelli: interviene dicendo di essere molto contenta  di questo PdL, 

anche se ancora deve vedere il testo di cui sono girate molte bozze, credendo che però 12 

milioni per ciascuno di tre anni quindi 36 milioni sulla psicologia non si siano mai visti in 

Lombardia e probabilmente mai in Italia, riconoscendo il merito a tutti coloro che hanno 

lavorato in tale progetto, quindi la Presidente, il direttivo, la Commissione salute e tutto il 

Consiglio, credendo che si debba essere orgogliosi del risultato raggiunto, aggiunge che la 

sarà necessario fare un lavoro da adesso in avanti proprio perché da ciò che ha sentito sembra 

non si abbia in testa tale figura, proprio perché una figura nuova, e che quindi non si fa altro 

che assimilarla delle figure già esistenti di servizi già esistenti. In realtà esiste un DM 70 che 

investe su tutto quello che è l'intervento territoriale in ambito sanitario, ribadisce che Regione 

Lombardia aveva previsto nella legge regionale n.  22 di metterci anche la psicologia in 

questo reinvestimento dell'intervento territoriale e questo è il finanziamento di quel pezzo 

della legge 22. Aggiunge che per lei  la prima sfida che compete proprio come ordine e andare 

a definire il profilo professionale dello psicologo delle cure primarie, quindi spiegare anche 

che cosa fa lo psicologo delle cure primarie che non è lo psicologo del consultorio che come 

sappiamo ha un mandato specifico rispetto a quello che è la tutela della donna della 

maternità, della famiglia e dei minori; invece  per esempio tutto il lavoro con i medici di 

medicina generale pediatri di libera scelta per tutte quelle situazioni che loro intercettano e 
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che non richiedono un intervento dei servizi specialistici, in questo caso lo psicologo delle 

cure primarie è quello che può operare per tutto quel primo livello di intervento che ha a che 

fare con l'intervento proprio dello psicologo,  quindi quando si tratti di fare una valutazione 

del bisogno psicologico di interventi di primo livello di valutazione di primo livello se 

lavoriamo con i medici medicina generale dobbiamo poterci occupare delle patologie 

organiche che danno poi dai correlati di tipo psicologico ci sono una serie di malattie fisiche 

che poi per la loro tipologia o per la loro gravità, determinano anche un malessere psicologico 

delle persone che ne sono affette. Ricorda che vi è tutto l'ambito della prevenzione della 

promozione della salute c'è tutto l'ambito diciamo così dell'anziano, della fragilità della 

disabilità, piuttosto che non degli interventi precoci nei confronti degli adolescenti che 

possono arrivare all'interesse del medico di medicina generale e che quindi possono trovare 

una risposta quando non si tratta di patologie gravi che richiedono interventi 

multidisciplinari complessi dai servizi specialistici possono essere presi in carico dallo 

psicologo. Suggerisce che bisognerebbe fare un pensiero all’interno della consulta dei profili 

professionali, per definire proprio il profilo del professionista, ribadendo che verrà istituito 

un nuovo servizio, dove dovranno operare professionisti che fanno cose diverse, dagli altri, 

ribadendo che se vi è lo psicologo lavora nelle case di comunità nell'Osservatorio ci devono 

essere coloro che dirigono le case di comunità, quindi le direzioni socio sanitarie e i direttori 

di distretto e delle case di comunità, non gli specialisti che sono altro. 

 

Il punto 2 non viene discusso per mancanza di materiali 

 

Alle ore 20.37 si unisce ai colleghi il dott. Franco Merlini 

 

Si passa al punto 3 dell’ODG: Iscrizioni, trasferimenti, cancellazioni; 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera Nuove iscrizioni ex artt. 2 e 7: 

27524 Coni  Gaia  

27525 Cassanelli  Matilde  

27526 Mazzotta  Katia  

27527 Lorenzoni  Edoardo  

27528 Baldin  Clara  

27529 Pellino  Francesco  

27530 Andrisani  Simona  

27531 Fusar Poli  Arianna  

27532 Angoli  Christian  

27533 Fattori  Giulia  

27534 Anzani  Paolo  

27535 Fagnoni  Serena  

27536 Cardenia  Jlenia  

27537 Nave  Marco  

27538 Monti  Sandra  

27539 Deruti  Alice  

27540 Sala  Cecilia  

27541 Clemente  Cosima Margherita  

27542 Catenacci   Sarah  

27543 Vullo  Laura  

27544 Szasz  Aliz  

27545 Dosi  Pietro  

27546 Fortunato  Filippo  

27547 Modena  Ludovica  

27677 Fantoni  Simona  

27678 Cortesi  Sara  

27679 Fogliatto  Sara  

27680 Giussani  Silvia  

27681 Cesana  Viviana  

27682 Cova  Michela Maria Ausilia  

27683 Arienti  Caterina  

27684 Raffaelli  Valeria  

27685 Re  Sarah  

27686 Sassi  Nicola  

27687 Pischedda  Francesca  

27688 Borrelli  Camilla  

27689 Chiellino  Carmen  

27690 Vicario  Giulia  

27691 Sirtori  Chiara  

27692 Bampa  Erika  

27693 Paris  Veronica  

27694 Ponti  Vittorio  

27695 Dusi  Virginia  

27696 Marelli  Emma  

27697 Bigoni  Alessandra  

27698 Pasquini  Lilian  

27699 Mangiaracina  Marika  

27700 Ferri  Mattia  
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27548 Novella  Micol  

27549 Buniotto  Alice  

27550 Contessi  Matilde  

27551 Lopresti  Giuliana  

27552 Boniotti  Luca  

27553 Vailati  Marta  

27554 Galbiati  Emanuela Giovanna  

27555 Migliaccio  Gian Mario  

27556 Di Gioia  Esterina  

27557 Romagnoli  Gaia  

27558 Lovati  Cristina Maddalena  

27559 Santarossa  Chiara  

27560 Girelli  Angela  

27561 Asperti  Giorgia  

27562 Bussetti  Noemi  

27563 Sarcina  Arianna  

27564 Consonni  Cristina  

27565 Donadelli  Eloisa  

27566 Cornero  Elena  

27567 Bassanini  Noemi  

27568 Blanchetti  Magda  

27569 Bruno  Francesca  

27570 Losa  Ludovica Maria Pia  

27571 Bacchetta  Giulia  

27572 Gulizia  Domenico  

27701 Guggiari  Chiara  

27702 Di Massimo  Chiara  

27703 Sabella  Pierluigi  

27704 Ceccaroni  Elena  

27705 Castelli  Arianna Francesca  

27706 Procaccio  Jessica  

27707 Russo  Marika  

27708 Fatrizio  Laura  

27709 Basilico  Emma  

27710 Bertoletti  Giada  

27711 Di Leva  Nicole  

27712 Ferrari  Laura  

27713 Adinolfi  Cecilia Maria  

27714 Marcolli  Camilla  

27715 Davanzante  Giulia  

27716 Filippi  Leila  

27717 Boselli  Maria Carmela  

27718 Ferrante  Arianna  

27719 Summa  Allison Angelica  

27720 Loliva  Angelamaria  

27721 Raffaelli  Laura  

27722 Gambini  Arianna  

27723 Albertini  Lorenzo  

27724 Scaramella  Elisa  

27725 Isella  Laura  
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27573 Tornese  Valeria  

27574 Balbo  Michela  

27575 Menconi  Daniela  

27576 Favro  Gabriele  

27577 Murru  Pierfranco  

27578 Boiocchi  Silvia  

27579 Foresta  Filippo Martin  

27580 Nozza  Gaia  

27581 Minaldi  Susanna  

27582 Corrado  Bianca  

27583 Maglia  Adolfo  

27584 Iannotta  Myriam  

27585 Chianella  Marta  

27586 Bizzozero  Francesco  

27587 Redaelli  Marta  

27588 Piga  Chiara  

27589 Campagnani  Sara  

27590 Bussi  Armando Giovanni  

27591 Borriello  Stefania  

27592 Decet  Sonia  

27593 D'Angelo  Riccardo  

27594 Rossi  Rita  

27595 Ghirimoldi  Francesco  

27596 Verini  Jessica  

27597 Ballabio  Sara  

27726 Benetollo  Francesca  

27727 Bolla  Silvia  

27728 Fabbro  Carola  

27729 D'Amico  Matteo  

27730 Macchi  Francesca  

27731 Limonta  Roberta  

27732 Milione  Claudia  

27733 Pontiggia  Martina  

27734 Tarantino  Angela Veronica  

27735 Grieco  Vanessa  

27736 Farris  Michele  

27737 Zorzi  Monica Lavinia Alessandra  

27738 Sangalli  Mary Agata  

27739 Lori  Rachele  

27740 Tarantola  Luca  

27741 Dall'Aglio  Marta  

27742 Carletti  Elisa  

27743 Franguelli  Sofia  

27744 La Ferla  Anna Eleonora  

27745 Nicoli  Eros  

27746 Colombo  Giulia  

27747 Castaldo  Rita  

27748 Gagliardi Poggini  Francesca  

27749 Martelli  Camilla  

27750 Ridoli  Chiara  
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27598 Franze'  Francesca  

27599 Sottile  Silvia  

27600 Guarino  Annalisa  

27601 Sapienza  Marco  

27602 Bazzoli  Vania  

27603 Patelli  Martina Nini Luigia  

27604 Sansone  Roberto  

27605 Di Ginosa  Valeria  

27606 Vicino  Giusi  

27607 Coretta  Caroline  

27608 Tonon  Isabella  

27609 Tagliabue  Selena  

27610 Scarcella  Patrizia  

27611 Fontana  Elisa  

27612 Fiorani  Barbara  

27613 Cagna  Francesca  

27614 Ongaro  Erika  

27615 Carbone  Francesca  

27616 Maini  Astenio Massimiliano  

27617 Grazioli  Lucrezia  

27618 Valcarenghi  Chiara  

27619 Simoni  Alice  

27620 Maglio  Elisa  

27621 Borgonovo  Teresa  

27622 Ferrario  Cinzia  

27751 Agostini  Andrea  

27752 Trapanese  Lisa  

27753 Bianchi  Gianluca  

27754 Casartelli  Sara  

27755 Marturano  Noemi  

27756 Delmonte  Chiara  

27757 Suagher  Gaia  

27758 Fava  Giulia  

27759 Garofoli  Lorenzo  

27760 Tossici  Giulia  

27761 Patti  Maria Tindara  

27762 Zappella  Denise  

27763 Ferraboli  Alessia  

27764 Proserpio  Valentina  

27765 Bosio  Greta  

27766 Quadrelli  Claudia Camilla  

27767 Rigamonti  Giulia  

27768 Di Donato  Alessandra  

27769 Copes  Sophie Giulia Carla  

27770 Cacciatore  Martina  

27771 Fuganti  Ilaria  

27772 Camagni  Ilaria  

27773 Boroni  Chiara  

27774 Saladino  Giovanni  

27775 Spreafico  Daniele  
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27623 Avallone  Jessica Emyli  

27624 Reho  Grazia  

27625 Tucci  Michela  

27626 Barcella  Elena  

27627 Negri  Alessio Giovanni  

27628 Rocchi  Elena  

27629 Cortinovis Ficini  Elisa  

27630 Fiorona  Luca  

27631 Falvo  Noemi  

27632 Romani  Alessia  

27633 Bellasio  Lorenzo  

27634 Gamba  Elisa  

27635 Zappa  Giorgia  

27636 Zoccali  Valentina  

27637 Altieri  Federica Aurora  

27638 Invernizzi  Jacopo  

27639 Baccolo  Diletta  

27640 Cinelli  Michela  

27641 Trocino  Federico  

27642 Olivadese  Giorgia  

27643 Porro  Patrizia  

27644 Valsecchi  Stefania  

27645 Milesi  Aurora  

27646 Fumagalli  Giovanni  

27647 Tanzini  Giorgia  

27776 Guerrini  Greta  

27777 Ganora  Laura  

27778 Baroni  Beatrice  

27779 Errigo  Miriam  

27780 Ruggeri  Giovanna  

27781 Pizzi  Nicholas  

27782 Casoni  Andrea  

27783 Naldi  Francesca  

27784 Boscolo Bozza  Marco  

27785 Ghelfi  Vittoria  

27786 Carta  Daniela  

27787 Bertuzzi  Francesca  

27788 Rossetti  Ileana  

27789 Belmonte  Enza  

27790 Presta  Marzia  

27791 Tomelleri  Linda  

27792 Saccenti  Daniele  

27793 Colli  Camilla  

27794 Di Martino  Daniel  

27795 Marca  Roberto  

27796 Zanini  Valeria  

27797 D'Onofrio  Grazia Emanuela Maria  

27798 Palminteri  Francesco  

27799 Catzola  Laura  

27800 Petrelli  Cinzia  
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27648 Anzalone  Francesca  

27649 Lucacchioni  Alessandro  

27650 Massone  Ellida  

27651 Pezzera  Nadia  

27652 Ronconi  Giulia  

27653 Brambilla  Federica  

27654 Bruno  Sara  

27655 Brambilla  Elisa  

27656 Gramegna  Sara  

27657 Penna  Fabrizio  

27658 Marengoni  Martina  

27659 Cusumano  Maria Teresa  

27660 Musoni  Francesca  

27661 Corti  Beatrice  

27662 Guarisco  Sofia  

27663 Trapani  Lucia  

27664 Maragliulo  Francesco  

27665 Giordano  Michela  

27666 Vino  Valentina  

27667 Varone  Federica Rosa  

27668 Zagarella  Alessia  

27669 Ippolito  Matilde  

27670 Ventura  Carolina  

27671 Malvestiti  Emma  

27672 Bulla  Arianna  

27801 Angius  Elisa  

27802 Ghirardelli  Devis  

27803 Vigna  Giuseppe  

27804 Costa  Viviana  

27805 Luperto  Alessandra  

27806 Cattaneo  Michela  

27807 Nardo  Riccardo  

27808 Anzano  Giulia  

27809 D'Amico  Maria Grazia  

27810 Galiani  Sara  

27811 Antoniello  Irene  

27812 Beretta  Alessia  

27813 Slavazza  Chiara  

27814 Lavezzoli  Federico  

27815 Marini  Simona  

27816 Del Nero  Benedetta  

27817 Vitali  Elena  

27818 Frigerio  Martina  

27819 Salvetti  Maurizio  

27820 Abbondi  Donato  

27821 Dellai  Luna  

27822 Carnevale  Anna  

27823 Petryshyna  Yuliya  

27824 Colognesi  Alessia  

27825 Pegoraro  Manuela  
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27673 Agradi  Micol  

27674 Cappelli  Martina  

27675 Cignoli  Carola  

27676 Franceschini  Maddalena 

27826 Masini  Daniele  

27827 Cisternino  Francesca Livia  

27828 Barzaghi  Alessandra Anna 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.004 -2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizioni Sezione B di: --

Carnevale Anna  

- Petryshyna Yuliya  

- Colognesi Alessia  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.005 -2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione dalla sezione B 

per iscrizione nella sezione A di: 

 Pegoraro Manuela 

 La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.006-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione dalla sezione B 

per iscrizione nella sezione A di: 
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 Masini Daniele 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.007 -2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera cancellazione dalla sezione B 

per iscrizione nella sezione A di: 

 Cisternino Francesca Livia  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.008-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione dalla sezione B 

per iscrizione nella sezione A di :  

 Barzaghi Alessandra Anna  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.009-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Lazio di: 

Paravati Elisa  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.010-2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Lazio di:  

Quinterno Mariangela  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.011-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Lazio di:  

Santillo Martina  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.012-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi della Sicilia di:  

Tanania Laura  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.013-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Veneto di:  

Sartori Federica  
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.014-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi dell'Emilia Romagna di:  

Pecorari Claudia 

 La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.015-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi dell'Emilia Romagna: 

 De Battè Arianna  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.016-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi del Veneto di: 

Copeta Francesca Maria  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.017-2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi del Piemonte di:  

Pozzesi Valentina  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.018-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi del Piemonte di:  

Bellomo Concetta  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.019-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi della Puglia di:  

Masuzzo Paola  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.020-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi della Puglia:  

Colonna Eleonora 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 
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(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.021-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi del Lazio di:  

Etzi Davide 

 La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.022-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi del Lazio di:  

Voltolini Melissa 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.023-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazioni volontarie: 

9275 Raimondi Carlo Maria - Psicologo 

11610 Steca Patrizia - Psicologo 

17877 Agazzi Maria Teresa - Psicologo 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.024-2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione per decesso con 

stralcio quote d'iscrizione non versate di:  

Corradini Alberto 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.025-2024) 

 

Annotazione psicoterapia 

Il Segretario dott.ssa Scaduto comunica l’annotazione psicoterapia ex art. 3 dei 

seguenti dottori:  

5498 Salvatori Andrea 

8694 Bernaccino Elena 

8702 Giovenzana Antonello 

9657 Docchio Elisabetta 

12346 D'Ambrosio Stefania 

12739 Pepe Noemi Lucrezia 

12824 Tonetto Gaia 

13086 Brambilla Emma 

13489 Minetto Elisa Chiara 

13728 Mazzei  Federica 

14077 Castello Emanuele Alessandro 

14214 Maggioni Elena 

14496 Premoli Melissa 

14584 Pivetti Luca Alessandro 

14594 Franzi Angelica 

20854 Scollato Patrizia 

20927 Bonomi Martina 

20945 Reinach Rossella 

20971 Martorano Demetrio 

20998 Milani Luca 

21097 Iannotta Antonella 

21116 Vignati Rebecca Vittoria 

21143 Leoni Alice 

21173 Frattin Valentina 

21176 Minniti Giovanna 

21177 Toccagni Eva 

21217 Maneri Paola 

21226 Sacchetti Valentina Rita 

21260 Gamberini Chiara 

21279 Vailati Chiara 
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14778 Zoccarato Andrea 

14935 Labriola Gianna 

15180 Gessi Maria Sofia 

15594 Morbe Mark 

15690 Sarpato Annabell 

16286 Banzi Roberto 

16452 Cau Silvia 

16742 Barbagallo Claudia 

16749 Corti Diego 

16884 Maressa Federica 

17060 Maggi Erica 

17858 Giuliano Martina 

18362 Monti Cecilia 

18552 Merati Valentina 

18639 Iaffaldano Elisa 

18954 Consoli Simone 

19656 Ferraris Federica 

19738 Schiavini Sara 

19746 Cassina Giada 

19747 Gentiluomo Anna Teresa 

19972 Falco Eleonora Jessica  

20293 Costantini Silvia 

20334 Belloni Eleonora 

20342 Betti Susanna 

20385 Lavazza Giancarlo Guido 

21292 Marzolini Teresa  

21408 Scognamiglio Alice 

21441 Borgonovo Gloria 

21455 Borsani Martina 

21561 Valentino Marine Amèlie 

21604 Pasotti Caterina 

21606 Della Canonica Giulia 

21611 Pizzasegola Francesca 

21622 Consonni Antonella 

21666 Parsani Rossella 

21671 Santinelli Laura 

21673 Guanti Maria Chiara 

21706 Massironi Luca 

21745 Scatti Vanessa 

21904 Giudici Serena 

21917 Picasso Monica 

21918 Oppedisano Elena Maria 

21923 Cardazzone Elisa 

21962 Ciociola Pamela Beatrice 

21971 Tondelli Raffaella Luisa 

21989 Vargiu Mauro 

21998 Franchini Nicoletta 

22035 Amaglio Chiara 

22050 Brega Carlotta 

22179 Bravi Mattea 
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20531 Colombo Stefania 

20670 Bosio Silvia 

20682 Biraghi Martina 

20711 Mascolo Eleonora 

20717 Berardis Agnese 

20796 Telara Marta 

20798 Sirtoli Sara 

20831 Gallo Claudia 

20852 Belloni Raffaella 

 

22285 De Michele Sara 

22361 Vlatkovic Deborah 

22384 Piseddu Mario 

22595 Zanchi Arianna 

22645 Marchi Sara 

23049 Pizza Clementina 

23245 Pasanisi Giorgia 

24522 Capoferri Francesco 

Il Consiglio prende atto 

 

Si passa al punto 4 dell’ODG: Concessione patrocini e uso sedi; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Concessione patrocini. Sentita 

la sua relazione si delibera: 

- di concedere patrocinio e l'uso della Casa della Psicologia   all' evento di seguito 

elencato e di darne comunicazione all’Ente organizzatore/richiedente: 

*Dott.ssa Irene Ratti - INDIVIDUO E SISTEMA SRL per evento: Relazioni e 

attaccamento. La terapia focalizzata sulle emozioni EFT messa in pratica, che si terrà 

il 22/02/2024 dalle ore 15.00 alle  ore  17.00  a  Milano  presso  la  Casa della Psicologia 

in Piazza Castello, 2; 

*Dott.ssa Alessandra Sala -SPP-SCUOLA DI PSICOTERAPIA PSICOANALITICA- 

per evento Autismo: traiettorie evolutive nella storia dei disturbi del neurosviluppo. 

La complessità delle scelte terapeutiche che si terrà il 04/05/2024 dalle ore 11.00  alle 

ore 17.00 presso  la  Casa della Psicologia in Piazza Castello, 2 MILANO; 
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- di concedere il patrocinio ai seguenti eventi e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

*Dott.ssa Daniela Maria Pozzi- Studio Quintopiano srl in concerto con il Centro 

ALIA- per evento SUPERVISIONE CLINICA “CANTIERE DELLA CONOSCENZA 

CLINICA che si terrà il 20 aprile (10:00- 21:00) e 21 aprile 2024 (09:00-16:00) 

 

- di concedere l'uso della Casa della Psicologia   all' evento di seguito elencato e di 

darne comunicazione all’Ente organizzatore/richiedente: 

*Dott. Valerio Sciannamea - NCNS- Scuola di Psicoterapia analitica Individuale e di 

Gruppo- per evento: Le ultime sfide della professione che si terrà il 17/02/2024 dalle 

ore 15:00 alle ore 20:00 presso  la  Casa della Psicologia in Piazza Castello, 2 MILANO 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.026-2024) 

 

Si passa al punto 5 dell’ODG: Ratifica decisione del Direttore Amministrativo su 

decisioni urgenti entro la fine del 2023 riguardanti variazioni dell'Albo; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di ratifica decisioni Direttore 

Amministrativo nuove iscrizioni all'Albo dal 15/12/2023 al 17/01/2024 come da 

delibera n.449-2023 del 14/12/2023 - ex art. 2 e 7 L. 56/1989 di: 

27523 - Stelle Katy Ewa  

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 25/01/2024 P a g .  23 | 50 

 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.027-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di ratifica decisioni Direttore 

Amministrativo sulle cancellazioni per trasferimento dal 15/12/2023 al 17/01/2024 

come da delibera n.449-2023 del 14/12/2023 dei dottori: 

* Giulia Colò; 

* Bertoncini Sara; 

* Malizia Marta; 

* Quaresmini Silvia. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.028-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di decisioni Direttore 

Amministrativo su cancellazioni volontarie dal 15/12/2023 al 17/01/2024 come da 

delibera n.449-2023 del 14/12/2023 dei dottori: 

24521 Verdone Eleonora 

2174 Zampieri Angiola 

7398 Mondi Maria Gabriella 

6809 Prestigiacomo Federica 

3952 Fumagalli  Antonio 

14045 Amar Vega Eliana 

13097 Ferri Marzia 

7217 Pierotti Daria 

16229 Passalacqua Giuseppe 
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17458 Cardiano Manuela 

3165 Ferrario Anna 

11871 Meneghini Alessandra 

1966 Moscatelli Laura 

21556 Bonaiti Giada 

12509 Balzari Morena 

1444 Forti Giuliana Marcella 

19772 Bordini Marta 

18781 Pegorin Federica 

25455 Ferrari Tatiana 

17098 Rigo Sarah 

16066 Pivi Davide 

5459 Company Faneca Marta 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.029-2024) 

 

 

Si passa al punto 6 dell’ODG: Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese 

e rendicontazioni; 

Il Tesoriere Valentino Ferro espone la delibera in oggetto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.030-2024) 
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Si passa al punto 7 dell’ODG: Approvazione affidamento di incarichi per lavori, 

servizi, forniture, progetti, attività e relativi impegni di spesa;  

La Presidente Laura Parolin, da lettura della delibera in oggetto. 

 

La Consigliera Barbara Bertani interviene dicendo di aver già fatto presente alla Consigliera 

Chiara Ratto, dicendo che il cv della dott.ssa Di Loreto, rispetto alla formazione,  le appare 

un po' fragile rispetto all’argomento della giornata, inquanto dal  cv si evince che la dott.ssa 

abbia lavorato in emergenza,  che in polizia ha fatto un intervento di un mese, che avendo 

fatto un master in psicologia perinatale di cui  si dichiari esperta, e proprio su questo 

ribadisce di come questo ordine abbia perplessità proprio sulla definizione di esperti,  altra 

cosa che ribadisce e che la dott.ssa Annovazzi lavora nel CPO, quindi si aspetta che tale 

intervento sia stato discusso anche con la Camussi. 

 

La consigliera Chiara Ratto: La consigliera Chiara Ratto interviene dicendo che tale evento 

non è inserito all’interno delle pari opportunità, ma si tratta di un evento posto all’interno 

della nona edizione di psicologi in pratica in occasione del festeggiamento della legge 

ordinistica, e che ogni anno si sceglie un tema; e che il tema di quest’anno sarebbe la donna,  

donna mamma e donna psicologa e donna vittima di violenza e donna imprenditrice, 

continua dicendo che a suo criterio le relatrici scelte per tale evento siano molto importanti, 

che non è un evento delle pari opportunità non è semplicemente questo ma è un evento per 

dare anche degli spunti di lavoro ai colleghi per lavorare per le donne con le donne visto è  

una categoria prevalentemente al femminile. Continua dicendo che Cristina Di Loreto è una 

psicologa psicoterapeuta che ha inventato e creato un metodo molto innovativo che è molto 

famoso, su cui sono usciti anche diversi libri, uno in particolare “mamma, mettiti al primo 

posto” in cui lei ha creato proprio un nuovo metodo di intervento con le mamme. Continua 
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dicendo che la collega è una  formatrice aziendale e fa molti lavori all'interno delle aziende 

proprio sul cercare di dare benessere alle mamme rientro delle maternità, è  esperta su questo 

tema e  magari dal CV non si evince però basta guardare un po’ sui social ribadendo che non 

è semplicemente una psicologa psicoterapeuta e non  le sembra una persona assolutamente 

fragile perché ha fatto del tema della maternità sostenibile e del lavoro delle mamme e dell’ 

appunto loro condizione di fragilità proprio il tema principale del suo lavoro,  insieme a tutti 

gli altri interventi che riguardano un po’ il lavoro delle donne, ha calibrato il suo intervento 

sulle mamme psicologhe,  conclude dicendo che tutte le relatrici  siano esperte sul loro tema 

di  intervento.  

 

Il Segretario Gabriella Scaduto interviene dicendo che se ha capito bene ciò che voleva dire 

la consigliera Bertani si riferisse al fatto che la dott.ssa Annovazzi come da scheda in allegato 

presenterà dati del progetto di ricerca che è stato fatto negli ultimi due anni dal CPO, che 

quindi si è chiesta una rappresentanza del CPO, poiché si parlerà di un prodotto fatto dal 

CPO. 

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene dicendo che dopo quattro ani apprezzerebbe un po' 

di sincerità, semplicemente dicendo che la dott.ssa Di Loreto ha fatto la scuola di Nardone 

differenze e che sui 26.000 iscritti in Lombardia non crede che non vi sia un iscritto che non 

tratti questo tema, e prosegue facendo questa dichiarazione di voto: 

cit. test. “Esprimo il mio voto di astensione per motivi di tipo formale e sostanziale. Gli ultimi mesi di 

lavoro e le delibere prese a maggioranza da questo Consiglio hanno definito, anzi formalizzato una 

modalità di lavoro che possiamo definire come con noi o contro di noi. Una politica che non garantisce 

quella dialettica che, oltre ad essere elemento fondamentale e fondante del lavoro democratico politico, 

dovrebbe anche essere la base del nostro lavoro quotidiano coi nostri pazienti. La dialettica. Abbiamo 
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iniziato questo ulteriore faticoso anno di proroga con l'auspicio di un confronto e di una collaborazione 

su tutti i temi, a tutti i livelli. E invece la risposta, ahimè, è stata completamente l'opposto dividendo 

il gruppo consiliare in giusti e sbagliati, in buoni e cattivi, in onesti e in bugiardi. Non avevo altre 

parole per descrivere questa cosa. Una modalità politica che non mi appartiene, che non ci appartiene. 

Da sempre i consiglieri di Altra Psicologia hanno chiesto a questo Consiglio di fare scelte di 

competenza e non solo politiche poltronisti e che chiamatele sempre come volete. Nulla è cambiato, 

anzi, come il Don Chisciotte davanti ai mulini a vento, smetto di combattere ricordando i miei colleghi 

che ritirarsi non è fuggire né aspettare. E assennatezza quando il pericolo sorpassa la speranza e dopo 

quattro anni la speranza l'ho persa. Ritengo con grande serenità che questo Consiglio non abbia più 

bisogno del mio voto favorevole. Per questo d'ora in avanti mi asterrò). 

La consigliera Barbara Bertani: chiede se può astenersi su questo o deve astenersi 

sull’intera delibera. 

La Presidente Laura Parolin risponde che se vota astenuta vota sull’intera delibera 

Il Segretario Gabriella Scaduto interviene dicendo che la delibera può essere scissa dal 

punto. 

La Presidente Laura Parolin dichiara che non ha intenzione di scindere il punto e che la 

delibera andrà votata per intero. 

 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Ferro, 

Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vegni) e 6 astenuti (Bertani, Granata, 

Cipresso, Scaduto, Vacchini, Volpi) (delibera n.031-2024) 

 

Si passa al punto 8 dell’ODG: Approvazione progetto di collaborazione fra Enti 

per i tirocini di specializzazione in psicoterapia presso strutture pubbliche e 

relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 
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Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene sottolineando il problema dei tirocini, informa il 

consiglio che nei 4 incontri che si svolgeranno  fondamentalmente tra  febbraio e la prima 

settimana di marzo verranno invitati tutti i direttori responsabili delle ASST e delle ATS, 

ribadisce che in questo gruppo sono presenti  la Consulta dei Direttori delle scuole di 

psicoterapia, una parte dei rappresentanti delle scuole di psicoterapia, un elemento della 

commissione paritetica, lui stesso e  Fiorenzo Dolci, ribadendo che tutto il materiale e i 

verbali di questi quattro incontri saranno a disposizione del consiglio. Conclude dicendo che 

i direttori delle scuole hanno guidato una ricerca molto importante in cui era stata fatta una 

stima del risparmio, dove l’impatto economico degli specializzandi sulla assistenza 

psicologica psicoterapeutica delle strutture pubbliche in cui loro fanno il loro tirocinio di 

specializzandi ed è un impatto economico notevole, considerando che i dati erano stati 

inseriti da 42 scuole su 81. L’obiettivo quindi sarà quello di lavorare per l'attivazione di 

tirocini e di aumentare i posti per gli specializzandi. 

La Presidente Laura Parolin: interviene aggiungendo che il lavoro svolto dal tesoriere 

permetterà un'interlocuzione che terrà conto anche della difficile situazione del tirocinio 

anche per i nuovi corsi di laurea.  

La consigliera Cinzia Sacchelli prende la parola chiedendo di non pensare ad un progetto 

dove si faccia i promoter, ma di pensare di aprire si provi anche a sentire quali sono gli 

elementi di criticità dall'altra parte e quali potrebbero essere magari anche delle richieste di 

iniziative o di interventi che possono promuovere anche una maggiore allargamento delle 

possibilità di tirocinio, chiedendo  soltanto di provare ad ascoltare l'altra parte  se vogliono  

davvero fare un'azione di come dire incremento delle opportunità. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo che il vademecum che la Consulta dei 
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rappresentanti degli specializzandi aveva steso su i diritti e i doveri dello specializzando. 

sarà uno dei materiali che verrà condiviso con i vari direttori, ribadendo l’importanza di 

aprire un dialogo su tali tematiche. 

 

La Consigliera Elena Vegni: interviene rendendosi disponibile per una pre - interlocuzione, 

in linea assolutamente con ciò che riporta la consigliera Sacchelli, avendo il timore che si ci 

presenti non avendo esattamente un'idea di quale sia la complessità di ciò che  si sta 

chiedendo.  

 

Il tesoriere Valentino Ferro: risponde accettando il suggerimento della consigliera Vegni 

 

Il consigliere Franco Merlini: interviene dichiarandosi d’accordo con quanto riportato dalla 

consigliera Vegni. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che il tesoriere potrebbe anche 

avvantaggiarsi del fatto di fare un incontro con Emanuela Confalonieri o con Giammarco 

Marzocchi che sono nella Commissione paritetica e che quindi si occupano di tirocini lato 

università. 

Il Consigliere Luca Granata: interviene dichiarando il suo voto di astensione, per motivi 

sempre di tipo formale e sostanziale come prima ha ripetuto e in quanto appunto ritiene 

che il suo voto favorevole non serva a questo Consiglio  

Il Consigliere Franco Merlini: chiede se il consigliere Granata si asterrà sempre da qui alla 

fine della consiliatura. 

La Presidente Laura Parolin: dichiara il suo disaccordo e si dichiara disposta a parlarne.  

Il Consigliere Franco Merlini dichiara di far arrivare il suo dispiacere   
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La Consigliera Erica Volpi: cit. test. (Ma dai) 

Il Consigliere Franco Merlini: cit. test.  (Non fare la stronza) 

La Consigliera Erica Volpi: cit. test. (Ma mi ha dato della stronza?)  

Il Consigliere Franco Merlini: cit. test. (Si ti ho dato della stronza)  

La Consigliera Erica Volpi: cit. test. (Io lo metto a verbale) 

Il Consigliere Franco Merlini: cit. test. (Mettilo a verbale, mettilo dove cazzo vuoi) 

La Consigliera Erica Volpi cit. test.  (Il Consigliere Merlini mi ha dato, appena adesso in plenaria 

della stronza, dai Merlini continua a sventolare come una bandiera al vento). 

Il Consigliere Franco Merlini: cit. test. (Ma va, ma va) 

La Presidente Laura Parolin: interviene chiedendo di stare sulla votazione 

La Consigliera Erica Volpi: cit. test (Ma come si permette?) 

Il Consigliere Franco Merlini: cit. test. (Mi permetto perché penso di avere una possibilità che va 

al del ruolo che stiamo …) 

La consigliera Erica Volpi: cit. test. (Ma cosa c’entrava di darmi della stronza adesso?)  

Il consigliere Franco Merlini: cit. test. (sul piano personale a Luca che Considero un Bravo 

collega)  

La Consigliera Erica Volpi: cit. test. (e mi consideri una stronza) 

Il Consigliere Franco Merlini: cit. test. (No, Sei una stronza ti arriva intanto sul piano amicale 

ma dopo che tu mi fai il verso perché io mi sono espresso sul piano personale ed è per questo che mi fa 

arrabbiare la cosa. Ragazzi sarò vecchio però). 

Il Consigliere Franco Merlini interviene cit. test.  (Chiedo scusa a tutti). 

Il Consigliere Luca Granata: interviene dicendo: che sul piano la sua astensione non è sul 

piano amicale, ma sul piano formale. 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che vorrebbe trovare un momento di 

confronto sulla posizione espressa dal consigliere Granata, che considera molto forte. 
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Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene chiedendo moderazione a tutti, che non ci si 

offenda e che si può parlare in modo civile e rispettoso. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo, di andare avanti e che tali cose succedono, 

che non è gradevole per nessuno e che tutti si sono detti cose sgradevoli a turno ma considera 

che bisogna abbassare i toni e tenere un livello di rispetto maggiore, ma bisogna andare 

avanti e chiede di passare alla votazione. 

 

La delibera viene approvata con 11 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Ferro, 

Bertani, Cipresso, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vegni) e 4 astenuti 

(Granata, Scaduto, Vacchini, Volpi )(delibera n.032-2024) 

 

Dopo una pausa al rientro  

Il Consigliere Franco Merlini: interviene cit. test.  (chiedo scusa al consigliere Volpi e a tutto il 

Consiglio per le parole inadeguate che ho usato per esprimere una un mio sentimento grazie). 

 

La Consigliera Erica Volpi: interviene dicendo cit. test. (le scuse non vengono accettate). 

 

Si passa al punto 9 dell’ODG: Modifica delibera approvazione Tavolo di Lavoro 

sulla Psicologia dei disturbi della Nutrizione e dell'Alimentazione anno 2024 e 

relativo impegno di spesa e affidamento incarichi; 

 

La Presidente Laura Parolin interviene spiegando che nel consiglio di ottobre è stata votata 

una delibera errata, inquanto conteneva gli elementi dell’anno precedente non quelli della 

nuova scheda progetto che in realtà era esatta. 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 25/01/2024 P a g .  32 | 50 

 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.033-2024) 

 

 

Si passa al punto 10 dell’ODG: Approvazione Consulta dei Profili Professionali 

e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

La Consigliera Silvia Valadè: interviene riferendo al consiglio che la consulta dei profili 

professionali va in continuità con il lavoro che è stato fatto, fino allo scorso anno l’obiettivo 

è stato quello di determinare e stilare il profilo inerente le professionalità che erano state 

inizialmente selezionate, ribadisce come anticipato dal tesoriere anche l’inserimento del dott. 

Bosio, e chiarisce che tra gli allegati si trova anche il progetto Monitor, che lui ha portato a 

compimento rispetto alle rilevazioni e alle tipizzazioni dei profili emergenti e non solo 

all'interno del territorio lombardo, nonché vi è come obiettivo attraverso l’interlocuzione dei 

GdL creare e dare visibilità rispetto a quelle che possono essere le competenze specifiche 

dello psicologo delle cure primarie.  

 

Il consigliere Luca Granata: interviene dichiarando il proprio voto di astensione, cit. test. 

“per motivi formali e non contenutistici perché mi sembra che certe cose vadano assolutamente come 

dire condivise e questo perché appunto ritengo che il mio voto favorevole non serva questo Consiglio 

grazie”. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde al consigliere Luca Granata che in questo caso il suo 

voto sarebbe importante perché la Consulta è quella più rappresentativa di tutte le diversità 
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di questo Consiglio e in fondo contiene la partecipazione di tante anime diverse, esprimendo 

il suo dispiacere.  

 

Il Consigliere Luca Granata: risponde alla presidente cit. test “non ho detto che voto contrario, 

mi sto astenendo per una questione formale, dell'atteggiamento che il Consiglio ormai ha preso da 

qualche mese o forse anche da qualche anno”. 

 

La delibera viene approvata con 11 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Ferro, 

Bertani, Cipresso, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vegni) e 4 astenuti 

(Granata, Scaduto, Vacchini, Volpi) (delibera n.034-2024) 

 

Si passa al punto 11 dell’ODG: Approvazione progetto Libri primo semestre 

2024 e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene dicendo che il progetto libri è rimasto 

sostanzialmente lo stesso anche se vi è stata una modifica nella composizione del Comitato 

del Progetto libri perché Laura Fino che fino alla fine del 2023 ne ha fatto parte ha ricevuto 

un altro incarico e per questo ha chiesto di non fare più parte del Comitato, di conseguenza 

inizialmente si era pensato di trovare un sostituto,  ma dopo riflessione sia per una questione 

di abitudine nel lavorare insieme sia rispetto all’eventuale  fatica di gestire l'inserimento di 

una nuova persona alla fine si è deciso di affidare  ad Anna Barracco, un ruolo di maggior 

coordinamento. 

 

Il consigliere Luca Granata: interviene dichiarando il proprio voto di astensione, cit. test. 

“per motivi formali e non contenutistici perché mi sembra che certe cose vadano assolutamente come 

dire condivise e questo perché appunto ritengo che il mio voto favorevole non serva questo Consiglio 
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grazie”. 

 

La delibera viene approvata con 14 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Scaduto, 

Ferro, Bertani, Cipresso, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Vegni, 

Volpi) e 1 astenuto (Granata) (delibera n.035-2024) 

 

 

Si passa al punto 12 dell’ODG: Approvazione costituzione Consulta per la 

Cultura Psicologica e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene dicendo che si parla di due progetti simili 

che hanno come oggetto la promozione della cultura psicologica, da un lato la Casa della 

Psicologia di Milano che quest'anno ha titolato la nuova stagione “Biografie dell'umano”, nel 

tentativo di reperire le esperienze positive nelle quali l'uomo ha dato espressione alle sue 

parti migliori, in tal senso era simbolico l'inizio sul tema Israele-Palestina con un dialogo tra 

un una persona della comunità ebraica e una della comunità palestinese. Continua dicendo 

che poi vi è il progetto su Brescia, della realizzazione di una serie di eventi a livello territoriale 

con l'intento di verificare anche la capacità e la voglia di partecipazione dei colleghi, e con la 

disponibilità poi di questa struttura anche per l'uso sede dei colleghi stessi oltre che appunto 

per gli eventi organizzati dal Comitato scientifico. 

 

Il Consigliere Luca Granata interviene chiedendo al Consiglio e alla Presidente di dividere 

la delibera poiché si parla di due cose completamente diverse, inquanto la Casa della 

Psicologia di Milano esiste da quanti anni dieci, e che rispetto alla casa della psicologia di 

Brescia vi sono delle cose da dire differenti. 

 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 25/01/2024 P a g .  35 | 50 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che in realtà il progetto culturale muoverà 

i due comitati coordinati dal Vicepresidente, per tale motivo il progetto è stato presentato in 

modo unitario, e chiede che tali richieste vengano fatte in commissione di garanzia. 

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene dicendo che la dichiarazione di voto che si andrà a 

fare non riguarda la casa della psicologia di Milano su cui si vorrebbe esprimere un altro 

parere. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che la ratio del progetto di tenerli insieme 

non è solo fisico è proprio culturale dove il tema di lavoro è coerente tra i due comitati. 

 

Il consigliere Luca Granata: risponde alla presidente che il consiglio delibera anche dei fondi 

economici, e non solo sulla ratio, che anche il valore di quanto si delibera ha un razionale, e 

che personalmente ritiene che il razionale che sta dietro le spese sia diverso e per tale motivo 

vorrebbe esprimere un voto diverso rispetto alle due case della psicologia 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde che prenderebbe in considerazione la proposta del 

Consigliere Granata se vi fosse una richiesta anche da parte di altri consiglieri altrimenti 

propone si passare direttamente al voto. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene dichiarandosi d’accorso a scindere la delibera, 

perché quando si mettono insieme all’interno di una stessa delibera qualcosa di vecchio che 

è già collaudato con qualcosa di nuovo dove vi sono alcune perplessità, si dovrebbe dare ai 

consiglieri la possibilità di esprimere il loro voto in modo separato per ognuno dei progetti. 
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La Presidente Laura Parolin: risponde al segretario che se aveva questo suggerimento 

poteva esprimerlo in altre sedi che tale progetto è stato discusso in più di un'occasione e che 

le proposte effettuate sono assolutamente legittime fatte in tempi legittimi quindi chiede di 

procedere con la votazione. 

 

Il Segretario Scaduto: chiede se qualcun altro è d’accordo con la richiesta di scindere la 

delibera, ribadendo che si voterebbero ugualmente i due punti ma in due delibere diverse. 

 

La Presidente Laura Parolin: ribadisce che pur essendo legittime le richieste, la delibera è 

unica costruita con fatica dalla segreteria, che se tale richiesta fosse arrivata nei tempi e nei 

modi giusti, avrebbe anche valutato un possibile cambiamento, che la richiesta fatta le 

sembra eccessiva e che la ratio della costituzione della delibera non le sembra priva di senso. 

 

La Consigliera Erica Volpi: interviene con dichiarazione di voto cit. test (La Casa della 

Psicologia è un luogo di incontro, di scambio, di pensiero, come si può leggere anche nella 

presentazione del progetto sul sito stesso di OPL. Affittare un luogo per 13 serate, chiamarlo Casa 

della Psicologia, risulta essere una sorta di grande bufala o che dir si voglia, uno specchietto per allodole 

che offende la nostra e l'intelligenza dei colleghi della provincia di Brescia. Chiamiamolo 13 serate a 

Brescia, chiamiamolo 13 appuntamenti con Brescia, chiamiamoli il solito eventificio  di OPL di Brescia, 

ma non chiamiamolo Casa della psicologia perché questo nome è del tutto fuorviante per quello che si 

sta andando ad approvare. Alla luce inoltre del fatto che sia stato approvato il bilancio preventivo poche 

settimane fa e sappiamo tutti, scusate perché l'avevamo scritta quando si doveva votare, quando 

abbiamo rimandato il punto quindi un paio di mesi fa e sappiamo tutti che con un disavanzo di circa 

700.000€ avremmo la possibilità di affittare un luogo in ogni provincia lombarda trasformato e 

trasformarlo in una vera e propria casa della psicologia. Inoltre 13 serate ci costeranno 25.000€, non 
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per l'organizzazione e nemmeno per l'affitto, quanto per il per il pagamento del comitato scientifico. 

Per questa ragione il gruppo di minoranza di AltraPsicologia, composto da Luca Granata, Cristina 

Vacchini, Pietro Cipresso, Gabriella Scaduto e la sottoscritta voteranno contrari alla proposta della 

cosiddetta Casa della Psicologia bresciana”. 

Il Consigliere Luca Granata: interviene aggiungendo a quanto detto dalla consigliera Volpi, 

che la sua richiesta era quella di dividere la delibera in quanto avrebbe gradito votare 

astenuto al progetto sulla casa della psicologia di Brescia e non ho astenuto su quella di 

Milano, ribadendo che la sua opinione e le sue osservazioni o consigli cadano completamente 

nel vuoto. 

 

La Presidente Laura Parolin interviene rispondendo che quanto affermato dal consigliere 

Granata non corrisponde al vero, che nulla cade nel vuoto, e che ogni cosa che viene 

suggerita in garanzia, venga nei limiti dell'interlocuzione, sempre ripresa.  

 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Ferro,  

Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vegni), 5 contrari (Scaduto, Cipresso, 

Granata, Vacchini, Volpi ) e 1 astenuto (Bertani) (delibera n.036-2024) 

 

 

Si passa al punto 13 dell’ODG: Approvazione Gruppo di Lavoro Psicologia e 

Fragilità Psichiche e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

La Presidente Laura Parolin: interviene spiegando che questo gruppo vuole riunire una serie 

di realtà associative che lavorano sul territorio e che, a diverso titolo, sono impegnate nella 

realizzazione di servizi che funzionano per i pazienti che presentano fragilità psichiche fuori 

dalle istituzioni, che tale progetto non vuole però assumere una posizione antitetica 
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all'istituzione, ma anzi favorire la conoscenza e la mappatura di questo tipo di realtà, in 

un'ottica di integrazione e potenziamento, in modo che vengano messe in luce tutte le 

possibili attività che sono in essere soprattutto in Regione Lombardia. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene precisando come sia a lui cara la tematica inerente i 

pazienti gravi, le fragilità psichiche, e di come questo gruppo vada nella direzione di 

valorizzare il lavoro dello psicologo con il paziente molto grave promuovendo una cultura 

delle buona prassi con i pazienti gravi che hanno delle fragilità psichiche. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che il progetto, serva a creare anche una 

rete interna tra di loro associazioni in modo che si conoscano e che si aiutino 

vicendevolmente nella messa in rete dei vari servizi.  

 

Il consigliere Luca Granata cit. test. “Faccio una dichiarazione di voto e risottolineo che il mio 

voto sarà di astensione per motivi di per motivi formali tipo formale e sostanziale in quanto ritengo 

che il mio voto favorevole non serva a questo Consiglio”. 

 

La delibera viene approvata con 14 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Scaduto, 

Ferro, Bertani, Cipresso, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vacchini, Vegni, 

Volpi) e 1 astenuto (Granata) (delibera n.037-2024) 

 

Si passa al punto 14 dell’ODG: Approvazione Osservatorio dei Diritti e relativi 

impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che l'Osservatorio vuole costruire un filo 

conduttore, e dovrebbe concentrarsi per mettere in rete il lavoro già prodotto dai gruppi 
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migranti, infanzia, disabilità e fine vita, integrando queste esperienze già maturate con il 

nascente gruppo delle fragilità psichiche per occuparsi dei diritti, però focalizzando 

l'attenzione sul ruolo dello psicologo i dei servizi di psicologia in questi specifici ambiti, e 

costruendo una rete più omogenea tra le realtà che hanno partecipato negli anni precedenti 

ai nostri lavori sul tema dei diritti. Continua dicendo che per fare ciò, anche in questo caso 

seguendo un po’ anche le indicazioni che erano emerse, rispetto alla creazione 

dell’osservazione sui generi, ovvero nella composizione con persone esterne, sono state 

identificate 5 persone esterne, Ferro e Scaduto come referenti del Consiglio e due 

collaboratori di progetto. Continua dicendo che le persone che sono state inserite 

rappresentano diciamo le anime di interesse su cui dovranno tirare le fila, rispetto i materiali 

che i gruppi hanno prodotto, dove ve ne sono alcuni molto interessanti che hanno avuto un 

focus molto centrato sul tema del Covid. L'idea è quella di partire da alcuni di questi 

materiali e coerentemente, in collaborazione con i gruppi, riuscire a costruire un volume che 

vorrà rappresentare una sorta di testimonianza del lavoro svolto in questi anni dall'ordine,  

che abbia un suo  punto di vista integrato che si focalizza più nello specifico sul tema del 

lavoro degli psicologi e dei servizi di psicologia volti a tutelare i diritti di cui stiamo parlando,  

aspetto che in alcuni gruppi è stato più affrontato in altri gruppi è stato più oggetto di 

argomento a latere. Continua dicendo che crede sia importante che l'ordine possa, costruire 

un argomento forte sull'oggetto di cui stiamo parlando, coerente e non spacchettato, che 

rivedendo sia materiali prodotti sia gli eventi realizzati, dove niente di quello che è stato 

prodotto aveva assolutamente una sua anima poco   dialogante con le altre aree dei diritti,  

qui l'idea è di costruire un dialogo sulla tematica più coerente più consistente che ci permetta 

di arrivare a un punto finale alla fine di questa consiliatura sul lavoro sul tema dei diritti.  

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene dicendo di aver letto con attenzione il progetto 
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che per la prima volta non ha scritto lei, ma che le è stato presentato, ricorda al Consiglio che  

il progetto diritti nasce dieci anni, che quando si parla di diritti e psicologia, come Ordine 

che si è sempre partiti dalle convenzioni ONU, ratificate dall’ Italia, e che ogni GdL lavora 

sulla base delle Convenzioni, che i materiali e gli argomenti trattati sono molto differenti tra 

di loro, poiché le violazioni in ambito di diritti umani sono diverse per ogni convenzione che 

li tratta e per ogni categoria di diritto e soggetti di diritto, alcune possono essere 

assolutamente circostanziali al momento storico, altre invece no, e che bisogna chiaramente 

tenere conto delle caratteristiche socio culturali, che le violazioni che si verificano Italia ad 

esempio non sono le stesse che vi sono in altre parti del mondo. Continua dicendo che 

leggendo questo progetto, non si parla di diritti come se ne dovrebbe parlare, perché non vi 

è nessun accenno alle convenzioni, e che la Consulta è stata spacchettata senza un criterio.  

Continua dicendo che il progetto è nato circa 10 anni fa ma la Consulta è nata in questo 

consigliatura è che vi è sempre stato un consulente esperto in convenzioni, che è sempre stata 

la dott.ssa Daniela Invernizzi, che andava a lavorare su gli argomenti che ogni gruppo 

portava andandoli  ad armonizzare con quelli che erano i punti programmatici della 

Convenzioni. Ribadisce il filo rosso, viene rappresentato dalle convenzioni e dal lavoro sulle 

convenzioni, tranne per alcune categorie dove non vi sono convenzioni ma punti, come ad 

esempio LGBT, parlare di diritti e psicologia senza parlare delle convenzioni, andrebbe a 

privare il progetto di senso, ribadisce che se si voleva fare un libro bianco si doveva lavorare 

con i gruppi che per anni hanno lavorato, rispetto alle necessità storiche, chiarendo che i 

colleghi inseriti all’interno dell'Osservatorio sono tutti dei colleghi con degli ottimi 

curriculum, e si chiede il motivo per cui non siano stati inseriti all’interno dei GdL. 

 

La Presidente Laura Parolin: ribadisce al segretario che ogni consigliere ha 5 minuti di tempo 

per intervenire e che le è stato chiesto in quattro occasioni cosa ne pensasse. 
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Il Segretario Gabriella Scaduto interviene ribadendo che se la Presidente avesse voluto 

veramente chiederle cosa pensasse di questo progetto, visto che un progetto da lei stessa 

proposto al Consiglio dieci anni orsono, avrebbe chiesto la sua opinione  anche dopo averle 

tolto il coordinamento,  ribadisce il fatto che sia stata presente nonostante le sue condizioni 

di salute, e al fatto di aver subito un delicato intervento chirurgico, proprio per rispettare 

l’impegno preso,  conclude dicendo che non sono stati rinnovati i vecchi collaboratori di 

progetto che lavoravano da anni su tali tematiche, e che non riesce a colgiere il senso di questa 

cosa. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo che non vuole entrare nel merito delle 

questioni di salute del segretario, che in realtà ci sono state delle discussioni, e che se ne è 

discusso in direttivo e che è testimone del fatto che il segretario avesse avuto delle perplessità 

in merito, riporta però il fatto che un direttivo non dovrebbe funzionare in tale modo, e che 

ciò rallenta la macchina, nonché di essere estremamente confuso e perplesso.  

Continua dicendo che il progetto vuole in questi ultimi mesi di consigliatura un riassunto 

del proficuo eccezionale lavoro sui diritti che è stato fatto prima, che lui ha sempre seguito 

gli eventi del Segretario,  e che tale progetto è fatto per lasciare anche un po’ come dire un 

testimone a chi verrà, e che per questo osservatorio sono state scelte delle persone di alto 

profilo, per aggiungere un pezzetto, ribadendo che chi è all’interno dei vari gruppi che si 

occupano di diritti sono estremamente bravi e competenti, ma che i professionisti che sono 

stati aggiunti hanno un taglio più clinico, più di psicologia, e che la sua presenza è giustificata 

anche per quello. 

 

La  Presidente Laura Parolin: aggiunge che questo era l’indirizzo che era stato dato nella 
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prima annualità della settimana dei diritti, aggiungere un taglio non solo clinico ma di 

pratica professionale,  ricordando che il primo anno quando la settimana dei diritti non era 

andata in modo soddisfacente  si era introdotta l'idea di cambiare un po’ il focus, cosa che è 

stata fatta sulla dimensione più applicativa del tema dei diritti invece che sulla dimensione 

più legata al fatto che gli psicologi conoscano le convenzioni,  che come ha ribadito il 

segretario  sono dieci anni che si è  lavorato su questo aspetto e si immagina che per certi 

versi possano anche essere state conosciute e digerite, cambiando, quindi un po’ il focus e 

spostandolo sulle dimensioni applicative. Continua dicendo che quel cambiamento che è 

stato fatto all'interno la Settimana dei Diritti ha peraltro prodotto un cambiamento di rotta 

anche nell'esito del gradimento e una partecipazione molto più consistente, ribadendo che 

ciò l’ha  persuasa che sarebbe stato importante riportare l'attenzione su questa su questa area 

del lavoro dei diritti,  che si  può lavorare sui diritti  non in un solo modo non vi è  quello 

giusto e ci sono diversi approcci, diverse dimensioni, il segretario  sicuramente ne interpreta 

una parte qui si fa un'altra proposta, ribadendo che la proposta è stata condivisa con il 

segretario anche se da lei non scritta,  che le persone che siederanno a questo tavolo non siano 

proprio da ritenersi completamente digiune sul tema dei diritti e di come i diritti poi si 

possano tradurre in una professionalità psicologica. L'idea è di portare, di spostare il focus 

in questa direzione, che l’idea è quella di integrare il segretario in questo progetto, chiedendo 

a lei di fare quella funzione di raccordo sull'esperienza maturata negli anni.   

 

La consigliera Barbara Bertani: interviene dicendo che ragionando in termini di risorse 

umane i componenti dei GdL hanno costruito negli anni una storia e una riflessione sui 

diritti, e questa storia passerebbe e verrebbe revisionata da altre persone, immaginando che 

i colleghi che per anni hanno fatto parte dei vari GdL in realtà abbiano anche una competenza 

specifica sulla costruzione dei profili professionali per lavorare in quei settori. 
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La Presidente Laura Parolin, spiega che tale competenza non è emersa nei lavori e nei 

materiali prodotti negli anni, e che quindi l'idea sia quella di chiedere a loro di collaborare 

con l'Osservatorio, dove ogni gruppo poi avrà una finalità, però prestando attenzione invece 

che liberamente a ciò che quell'anno decidono di  andare a declinare le dimensioni 

applicative, che quindi i loro prodotti arrivino all'osservatorio che integra e costruisce un 

volume bianco sull'esperienza dei diritti mettendo dentro questo osservatorio delle persone 

che abbiano  un'indiscussa anche notorietà negli ambiti che di loro pertinenza. 

 

La Consigliera Barbara Bertani: continua dicendo che come per una Consulta vi è un 

referente in che lavora con i referenti dei vari gruppi che raccoglie i profili da ogni gruppo 

prodotti. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde alla consigliera Bertani che come da lei suggerito in 

occasione della costituzione dell’osservatorio sui generi i componenti dovevano essere dei 

membri esterni, e che lei ha raccolto questo suggerimento, che il segretario avrebbe una 

funzione di raccordo con i GdL, e che tale osservatorio è formato da persone esterne che 

hanno un livello e un profilo un pochino più costituito e devono arrivare all'integrazione dei 

lavori precedentemente svolti, e che si ci sposti sul versante applicativo dei diritti e non sulle 

convenzioni e sulle strutture di base.  

 

La consigliera Barbara Bertani interviene dicendo, di non ricordare quanto detto dal 

presidente rispetto a quanto affermato da lei sul precedente osservatorio, che dal suo punto 

di vista pensando alle risorse umane e all’investimento che tali risorse hanno fatto, di non 

compere la scelta organizzativa fatta, che in tal modo i gruppi non vengono valorizzati, 
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inquanto danno a qualcun altro il loro lavoro. 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo di non aver parlato di valorizzazione dei 

gruppi, ma di valorizzazione del lavoro sui diritti come gesto finale di una consiliatura che 

ha fatto questo tipo di sforzo. 

La Consigliera Barbara Bertani: risponde che vuole proprio sottolineare che la presidente 

non ha parlato   di valorizzazione delle persone. 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene sottolineando che i colleghi che fanno parte dei 

gruppi di lavoro hanno dei curriculum importanti e non le piace venga fatta una disparità 

tra persone che fanno parte dell'Osservatorio e persone che stanno dei GdL, perché 

comunque ci sono tanto accademici, tanto persone del mondo delle associazioni, tanto 

persone che hanno competenza clinica. 

La Presidente Laura Parolin chiede chi siano gli accademici nel gruppo. 

Il Segretario Gabriella Scaduto risponde alla presidente che ad esempio Luca Milani è un 

accademico, che Gloriana Rangone lavora da tantissimi anni sul tema della violenza, o 

persone come Jacopo Casiraghi e che queste persone sono state scelte per la loro competenza. 

Aggiunge che lavorare con le convenzioni non vuol dire scindere la clinica, come dimostrato 

dal lavoro fatto dai GdL in questi anni, come ad esempio i lavori sulla violenza assistita, il 

porno revange, il lavoro con i caregiver, dove vi è sempre stato un lavoro su quello che fa il 

clinico, lo psicologo in tutte le sue declinazioni agendo all'interno di una convenzione. 

 

Il tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo che considerando le dichiarazioni fatte dal 

segretario non comprende se voglia partecipare al progetto, anche perché dovrebbero 

coordinarlo insieme e dovrebbero lavorare insieme. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: risponde che la scorsa volta rispetto all'Osservatorio Pari 
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opportunità, anche Bertani e Vacchini avevano espresso delle perplessità, ma che tale 

domanda non era stata posta, che non è più la coordinatrice del progetto inquanto il  ruolo 

le è stato tolto ed è stato affidato a Damiano Rizzi, e che lei sarebbe con Valentino Ferro la 

Referente per il consiglio, ricordando che i ruoli sono molto diversi, come ad esempio lei peer 

tutta la consiliatura per stata referente del consiglio per il CPO, ma che il coordinamento era 

affidato ad altra persona. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene spiegando che ciò che sta chiedendo è il tesoriere sia 

se lavorino insieme o se lavorino uno contro l'altro. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene spiegando che lei non ha mai lavorato contro 

nessuno ma che semplicemente esplicitato delle motivazioni tecniche, ribadendo che viste le 

sue competenze in materia ha delle perplessità tecniche, e che vuole vedere come si sviluppa 

il progetto, conclude chiedendo che venga inserito un esperto di convenzioni, perché senza 

tale figura a suo parere non si può fare un osservatorio sui diritti  

 

Il Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che le sembra più coerente che il referente 

per il consiglio sia il tesoriere e il segretario sia componente e che quando si chiarirà le idee 

e deciderà se questa cosa le piace allora forse di valuterà di cambiare la delibera. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: chiede che venga messa a verbale che venga inserita 

all’interno del progetto una persona esperta di convenzioni. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde al segretario che questa sarà una decisione 

dell’osservatorio e non del segretario.  
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Il Segretario Gabriella Scaduto: risponde alla Presidente che la sua richiesta era rivolta al 

consiglio. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che la cosa migliore è sempre che una 

scelta venga presa all'interno di un gruppo non dal segretario 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: ribadisce che la sua richiesta era rivolta al consiglio, e non 

alla presidente e che sarà il consiglio a valutare, poiché ritiene che fare un lavoro del genere 

senza un esperto in convenzioni non sia possibile. 

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene con la seguente dichiarazione di voto cit. test. “Il 

Consigliere Granata esprime il proprio voto di astensione per motivi di tipo formale e sostanziale. 

L'ultima delibera presa a maggioranza, lo anticipo, da questo Consiglio definisce ulteriormente anzi 

formalizza la modalità di lavoro che possiamo definire come con noi o contro noi, una politica che non 

garantisce quella dialettica.  che è stato bellissimo perché i miei consiglieri della mia associazione hanno 

votato in maniera diversa da me in alcuni punti. È quella dialettica di un'associazione che oltre a essere 

elemento fondamentale fondante del lavoro democratico politico, dovrebbe essere la base del nostro 

lavoro quotidiano, dei nostri pazienti. È una modalità politica che non mi appartiene. E da sempre ho 

chiesto a questo consiglio di fare scelte di competenza, come ha appena chiesto la collega Scaduto, e 

non solo politiche per chissà quale motivo. O forse non lo sappiamo. Ci sono le elezioni e nulla cambia. 

Infatti, nonostante tutto, come il Don Chisciotte, finisco di combattere contro i mulini a vento. Quindi 

il mio voto è astenuto perché tanto non cambia nulla”. 

 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli (Parolin, Baventore, Ferro, 
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Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vegni) e 6 astenuti (Bertani, Granata, 

Cipresso, Scaduto, Vacchini, Volpi) (delibera n.038-2024) 

 

Si passa al punto 15 dell’ODG: Approvazione rideterminazione impegno di 

spesa per Commissione paritetica OPL; 

 

La Presidente Laura Parolin: informa che la commissione paritetica è composta dai referenti 

delle varie Università, ed ha il compito di lavorare sulla valutazione degli enti dei tutor in 

fase di accreditamento nonché di aiutare nella realizzazione dei materiali informativi delle 

giornate di formazione per i tutor, delle giornate di informazione aperte agli studenti, nonché 

di fare degli incontri con gli enti che erogano i tirocini, ed è quindi composta dalle nove 

università Lombarde. 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Ferro, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi.) (delibera n.039-2024) 

 

Punto 16 Approvazione affidamento incarico per monitoraggio offerte di lavoro 

rivolte a Psicologi e Psicoterapeuti e relativo impegno di spesa. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene dicendo che il punto riguarda il rinnovo 

della fornitura del servizio che era stato cambiato alla fine del 2022 perché c'era stato un netto 

calo nel tipo di offerte e nella quantità di offerte che erano pubblicate dal precedente fornitore 

che era Manpower, per cui si era valutato anche se più caro di accettare il preventivo di 

Excursus. Continua dicendo dai report di excursus si vede che hanno totalizzato 4790 offerte 
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di lavoro, invece per quanto riguarda i bandi di finanziamento sono 259, per una somma 

delle opportunità di finanziamento che hanno pubblicato di 813 milioni di euro. 

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene dicendo che leggendo il Report nella cartella 

rendicontazioni, sperava in altri dati, che quando si ha un fornitore di servizi che fa un report 

riportando che ha fatto un tot numero di cose, la prima domanda che andrebbe  posta e se 

tali cose siano state utilizzate,  continua dicendo  che questo tipo di osservazione era stata lo 

scorso anno quanto il consigliere Granata aveva chiesto al vicepresidente  se poteva 

rendicontare rispetto: al numero di click fatti sulla pagina, in che misura i colleghi si siano 

rivolti al servizio, e perché si stanno spendendo 35.000€ più IVA all'anno senza sapere 

realmente se questa cosa serva ai colleghi. Continua dicendo che il dato di cui si dispone è 

che sono state pubblicate 800 offerte di lavoro, che in realtà non si sa quanti colleghi hanno 

visitato la pagina, quindi bisogna chiedersi se si stia procedendo nel modo corretto, e che  

dopo un anno non è cambiato nulla e che la risposta del vicepresidente a verbale fu che si 

sarebbe fatto in modo di recuperare quei dati, ma che Granata constata non ci siano ad un 

anno di distanza. Ribadisce il proprio voto contrario, perché ritiene che 35.000€ siano soldi 

dei colleghi e che vadano spesi con una ratio che non riscontra nella delibera in oggetto. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: A interviene dicendo che excursus non può fornire il numero 

di click avuti sul sito di OPL, ma che bisogna passare da Crippa che si occupa dl sito e che 

tale dato verrà inserito nella cartella delle rendicontazioni, ribadendo che quando si chiede 

qualcosa rispetto a dei lavori informatici vi sono dei costi molto alto, ma che stasera lui stesso 

come tesoriere si prenderà l’impegno di fornire tali dati. 

 

Il Consigliere Luca Granata: risponde al tesoriere che non ha nulla contro Excursus, ma 
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vuole sottolineare che ha chiesto una cosa al vicepresidente che è il referente del Progetto 

comunicazione l'anno scorso e questa cosa non è stata fatta, ribadendo che non sta criticando 

il lavoro di excursus ma che se si votano 35.000€ sarebbe opportuno vedere questi dati che 

vanno interpretati all'interno di un'osservazione del servizio, molto più ampia dei dati che 

sono invece stati riportati. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dichiarandosi d'accordo con quello che dice il 

consigliere Granata, che bisognerebbe fare un monitoraggio sull'effettiva spendibilità e 

utilizzo della piattaforma,  che si può fare questa valutazione, condividerla e sospendere il 

punto del rinnovo a excursus; ricorda che si hanno a disposizione due fonti una che è  

excursus che a qualche livello avrà già dato una qualche evidenza del funzionamento del suo 

servizio, l’altra è Tommaso Crippa, che comunque gestisce la fruibilità e l'accesso di tutto il 

sito, è sicuramente in grado di fare una stima dei click. 

 

Il Consigliere Luca Granata: aggiunge che bisogna quindi capire come funziona la pagina 

web rispetto ai bandi e alle offerte di lavoro. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene nuovamente aggiungendo che farà fare una 

valutazione della pagina lato informatico dopodiché si farà una valutazione magari non al 

prossimo Consiglio per non far passare troppo tempo,  si aggiorneranno per valutare quale 

eventuale altro elemento consideriamo utile, e che si può valutare solo la valutazione della 

pagina. 

 

Il punto 16 viene rimandato per ulteriore valutazione. 

La Presidente prof.ssa Parolin alle ore 23:30 dichiara chiusa la seduta. 
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Il presente verbale è stato approvato nella riunione di Consiglio del 18/04/2024 

 

 

La Presidente 

Laura Parolin 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993)  

 

Il Segretario 

Gabriella Scaduto 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993) 

 


